

La guerra en Afganistán: *la más extensa de EE.UU.*

A través de su cuenta de Twitter, el presidente de los EE.UU., Donald Trump, anunció el sábado 7 de septiembre que decidió cancelar las negociaciones de paz con los talibanes, después de que el grupo insurgente admitió estar detrás de un atentado en Kabul que acabó con la vida de un soldado estadounidense y otras once personas. *“Sin que casi nadie lo supiera, los principales líderes talibán y, por separado, el presidente de Afganistán, iban a reunirse conmigo en secreto este domingo en Camp David. Llegaban esta noche a Estados Unidos”,* informó el presidente con un tuit en la noche del sábado. El mandatario explicó a continuación que, después de que sus invitados admitiesen que estaban detrás del ataque en Kabul que mató *“a uno de nuestros grandes soldados y a otras 11 personas”,* decidió cancelar *“inmediatamente la reunión y las negociaciones de paz”*.

“¿Qué clase de gente mataría a tantas personas para aparentemente fortalecer su posición de negociación?”, se preguntó Trump. *“Así no lo han conseguido, solo han empeorado la situación! Si no pueden acordar un alto el fuego durante estas importantes conversaciones de paz, e incluso han sido capaces de matar a 12 personas inocentes, entonces probablemente no tengan el poder necesario para negociar un acuerdo significativo”,* prosiguió Trump, que finalizó preguntándose: *“¿Cuántas décadas más están dispuestos a luchar?”*.

Recientemente, los talibanes lanzaron una ofensiva contra la capital de la provincia de Kunduz y perpetraron dos atentados suicidas en Kabul, uno de los cuales se cobró la vida de un sargento del US Army. Con este ya son 16 los militares de EE.UU. muertos en Afganistán este año.

El borrador del acuerdo de paz incluía la retirada de miles de militares estadounidenses a cambio de garantías de que Afganistán no se convertirá en refugio del Al Qaeda, el Estado Islámico o de cualquier otra organización que pueda atacar a Estados Unidos y sus aliados. Tras la cancelación de la cumbre programada en Camp David, ahora no está claro en qué situación queda la negociación para acabar con la guerra más larga jamás mantenida por EE.UU. y el retorno de las fuerzas estadounidenses, las que al presente suman cerca de 14 mil efectivos. Según informa el diario THE WASHINGTON POST, esta cumbre secreta habría supuesto un paso hacia la ratificación de un acuerdo entre Washington y los talibanes, el que llevaba meses negociándose.

NO SON POCA COSA

Los talibanes ahora controlan más territorio que en cualquier otro momento desde la llegada de los estadounidenses en 2001. Hasta ahora se han negado a hablar con el gobierno afgano, al que señalan como *“títere estadounidense”*.

Hasta ahora, ha habido nueve rondas de conversaciones de paz entre Estados Unidos y los representantes talibanes, celebradas en Qatar.

Algunos en Afganistán temen que un acuerdo pueda ver erosionados los derechos y las libertades ganadas en los años de guerra. Sin duda tienen fresco aún el recuerdo de los fanáticos talibanes haciendo cumplir a la fuerza estrictas leyes religiosas y tratando brutalmente a las mujeres durante el que fue su gobierno de 1996 a 2001.

En un informe de febrero de 2019, la ONU dijo que más de 32.000 civiles han muerto. El Instituto Watson, de la Universidad de Brown, EE.UU., dice que 58.000 miembros del personal de seguridad y 42.000 combatientes de la oposición han sido asesinados.

